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 Y cuando uno tiene una responsabilidad, como me corresponde a mí en 

el gobierno en materia de derechos humanos, uno tiene que reconocer 

que la Universidad Iberoamericana, el trabajo de la Universidad en 

materia de derechos humanos, ha servido para cambiar la realidad, 

para incidir en la sociedad 

 La Universidad Iberoamericana da testimonio todos los días de su  

compromiso para cambiar la realidad, para incidir en la sociedad, y 

esto se debe a la Universidad, pero en buena medida también a la 

vocación, al compromiso, al talento de su rector 

 

Buenos días a todas, a todos. Vengo a esta entrega de reconocimientos en 

representación del secretario de Gobernación,  del licenciado Miguel Angel 

Osorio Chong. Siempre que vengo en representación resulta complicado 

porque el auditorio espera al representado mucho más que al representante, 

pero ayer, cuando el secretario me llamó para instruirme para venir a este 

evento, debo decir que para  mí es una gran satisfacción, por lo que 

representa, por lo que significa, y por ello vengo aquí con gran gusto, 

asumiéndolo como un gran privilegio. Y quisiera referir esta intervención 

para hacer un reconocimiento a todas y a todos quienes han sido distinguidos 

hoy por Conapred. Quisiera hacer este reconocimiento en la persona de 

David Fernández Dávalos, el Rector de la Universidad Iberoamericana. Espero 

no cometer una imprudencia pero hace algunos días que platicaba con 

Santiago Corcuera, me decía Santiago que cuando fue invitado por el Rector 

para encabezar el Programa de Derechos Humanos de la Universidad, el 

Rector le pidió solamente una cosa: que el trabajo del programa tuviese 



incidencia en la sociedad; que pusiera los ojos en cambiar la realidad, en 

incidir en la sociedad. Y cuando uno tiene una responsabilidad, como me 

corresponde a mí en el gobierno en materia de derechos humanos, uno tiene 

que reconocer que la Universidad Iberoamericana, el trabajo de la 

Universidad ha servido para cambiar esta realidad. Todos reconocemos que 

en los egresados de la Universidad el compromiso que se puede ver hoy en el 

Presídium. Aquí tenemos comunicadores, a Gaby y Carlos, claramente 

comprometidos con la agenda de los derechos humanos, o Alejandra, la 

titular, y ella y ellos, a Santiago Corcuera, responsable del Programa, 

egresados de la Universidad. Estoy omitiendo a Ricardo Bucio. Pero yo quiero 

referir este compromiso en la persona de las y los defensores de derechos 

humanos egresados de la universidad. Muchas veces quienes  trabajamos en 

el gobierno estamos frente a frente con las y los defensores; las y los 

defensores se ocupan de atender las causas de los más vulnerables, de los 

más necesitados, en momentos terriblemente críticos, y lo hacen frente al 

gobierno, porque las violaciones de derechos humanos son delitos que, y 

tenemos que reconocer el compromiso, la aportación de (inaudible). Un 

reconocimiento desde el gobierno al trabajo de las y los defensores de 

derechos humanos, conscientes de que un estado democrático de derecho se 

mide hoy, su calidad, por el tamaño de sus defensores y se mide también por 

la actitud del gobierno frente a los defensores y las garantías del gobierno 

para que las y los defensores hagan su tarea con garantías y en absoluta 

libertad. Me parece que podemos decir aquí que esta indicación que el 

Rector le dio a Santiago se está cumpliendo y que la Universidad 

Iberoamericana da testimonio todos los días de este  compromiso para 

cambiar la realidad, para incidir en la sociedad y esto se debe a la 

Universidad, pero en buena medida también a la vocación, al compromiso, al 

talento de su Rector, en su nombre, hago un reconocimiento a todas y a 

todos quienes han recibido hoy este galardón y reitero el agradecimiento y el 

privilegio por participar en este evento. Muchas gracias. 


